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DURANGO, DGO.
En el gobierno de Toño Ochoa,

cientos de mujeres han mejorado
sus condiciones de vida con
herramientas para su
empoderamiento y entornos más
vigilados, informó la directora del
Instituto Municipal de la Mujer
(IMM), Sandra Nigeria Rivera
Estrada. 

Ante los consejos de Prevención,
Atención, Sanción y Erradicación
de la Violencia contra las Mujeres
y el Ciudadano de Atención a la
Mujer, destacó que tan sólo con el
programa Imparables Mujeres

que Transforman, existen hoy
148 casos de éxito. 

Es decir, mujeres que han
recibido atención psicológica,
emocional, legal, y han
participado en talleres de oficios
o recibido apoyo para sus
estudios.

Con el programa Moviéndonos
Seguras fueron intervenidas ocho
escuelas contra el acoso callejero;
además, más de 200 han sido
atendidas psicológica y
jurídicamente en el año; por ello,
en la sesión se reconoció el
compromiso de Toño Ochoa con
las mujeres.

Toño Ochoa empodera a
más mujeres duranguenses

DURANGO, DGO.
Durango contará con su primer

Programa Municipal de
Desarrollo Urbano para impulsar
su crecimiento ordenado, para
que sea más sustentable y
atractivo a las inversiones y el
empleo, informó Toño Ochoa.

Por ello, dijo, junto con ONU-
Hábitat iniciaron los talleres de
diagnóstico para abordar con los
diferentes sectores de la
población las necesidades por
zonas que abarcan la ciudad y
hagan propuestas que abonen al
desarrollo de la capital.  

En Durango se escucha la voz de
todas y todos, por eso el primer
encuentro fue con directores
municipales, y este miércoles será
con profesionistas,
ambientalistas, Asociación
Proyectemos Durango, CFE,
INSUS, CROC y CTM.

La directora municipal de
Desarrollo Urbano, Norma
Miramontes Ayala, recordó que
Durango fue seleccionado, de
entre dos mil 400 municipios de
México para crear su primer
Programa Municipal de
Desarrollo Urbano por ser
transparente, sustentable y con
ordenamiento territorial.

En estos talleres también se
incluirán a jóvenes, empresarios

del Centro Histórico, la Sedatu,
Secretaría de Recursos Naturales

y Medio Ambiente, INIFED,
Infonavit, INAH, Asociación de

Invidentes y el Consejo
Coordinador Empresarial.

Durango será punta de lanza en desarrollo
urbano a nivel nacional: alcalde
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DURANGO, DGO.
“Antes el apoyo llegaba tarde y

ahora llega en el mejor momento,
coincidieron ganaderos que se
vieron beneficiados durante la
gira de trabajo del gobernador
Esteban Villegas Villarreal en
Tepehuanes, donde también les
anunció que iniciarán con la
rehabilitación y construcción de
bordos de abrevadero.

“Está muy bien que nos apoyen
con el suplemento alimenticio

para ganado, es bastante ayuda,
dijo Ricardo Cháirez, de la
comunidad a Arroyo Chico, quien
se mostró contento porque el
Gobernador se acuerda de ellos y
del campo, “esta ayuda nos va a
beneficiar mucho porque el
tiempo de la sequía está muy
duro, el alimento ayuda a que el
ganado crezca y engorde”, recalcó
e hizo énfasis que ellos como
ganaderos están muy
agradecidos por sentirse tomados

en cuenta en el gobierno de
Esteban. 

De igual manera, el matrimonio
de Nabor Díaz y Azucena Vargas
de este municipio, recalcaron que
es la primera vez que los apoya
un gobernador, por lo que
valoran mucho estos apoyos, ya
que favorecen tanto a ellos como
a las demás familias de la región. 

Los productores Agustín y
Nicolás Cano Gómez, de Los
Bagres, destacaron que la entrega

de alimento para sus bovinos fue
muy acertada,  al llegar justo en
el tiempo que se ocupa, “estamos
muy agradecidos que no nos
abandonen, nos sirve de mucho
la pastura para los animales”,
expresó Nicolás, al destacar que
ahora el campo duranguense
cuenta con programas que
favorecen a los que se dedican a
criar animales, ya que por las
condiciones del clima, en
ocasiones el alimento es muy

escaso.  
“Ayuda muchísimo a todo el

sector ganadero; en mi nombre,
toda la parte de la sierra le reitera
que está muy agradecida por
estos apoyos, qué bueno que el
señor gobernador se ha estado
preocupando por el campo”,
indicó Jesús Roberto Quintero de
la comunidad de Canalitas, al
recibir su dotación que será de
gran aliciente para su actividad
comercial.

Con Esteban, los apoyos contra la sequía llegan
en tiempo y forma: ganaderos de Durango
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DURANGO, DGO.
Durango capital es un gran destino

turístico, que ofrece múltiples actividades
y es de las ciudades más tranquilas del
país, destacó Toño Ochoa al reunirse con
Ricardo Velarde, subsecretario de
Promoción, Industria de Reuniones y
Operación Turística del estado de Sinaloa.

En el puerto de Mazatlán realizó una
gira de trabajo para promover a Durango
e incrementar el turismo y reactivar la
economía y aprovechó para que Toñito,
junto a su papá Marco Antonio Torres,
hiciera realidad su sueño de conocer el

mar. 
El municipio de Durango se consolida

cada vez más como uno de los más
atractivos del norte de México, con
muestras claras de crecimiento como el
mayor número de visitantes en la reciente
temporada vacacional, recibiendo a
turistas de Estados Unidos, Italia y
Colombia, afirmó. 

Además, dijo esperar un repunte de
visitantes con los festejos del 460
Aniversario de la Ciudad y la Feria Villista
Durango 2023, que también se
promueven en estados como Coahuila,
Aguascalientes y San Luis Potosí.

Promueven a Durango capital
en Sinaloa, para aumentar el
número de visitantes

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado local Alejandro Mojica

Narváez, presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política del
Congreso del Estado insistió en la
necesidad de que Durango reciba un
subsidio de la Comisión Federal de
Electricidad en temporada de calor, ante
las altas temperaturas que se han
registrado.

Durango merece ser colocado en una
zona especial, apuntó al señalar que

fueron tres puntos de acuerdo que serán
llegar a la Comisión Reguladora de la
Energía con esta solicitud.

En el pleno del Legislativo este martes
se presentaron tres puntos de acuerdo
presentados por Acción Nacional,
Revolucionario Institucional y Morena,
todos en el sentido de lograr una tarifa
especial para Durango en energía
eléctrica dada la alta demanda en la
temporada de calor, justificando las altas
temperaturas que necesariamente exigen
el uso de artefactos de ventilación o de
aire acondicionado, incrementando el

consumo del energético.
Los puntos de acuerdo están dirigidos a

la Comisión Reguladora de Energía y a la
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y
justifica la necesidad en las altas
temperaturas de hasta 40.6 grados
centígrados que se han registrado en la
capital duranguense en los últimos días,
y hasta 43 o 44 grados centígrados en la
entidad.

Se espera que la Comisión Reguladora
de Energía, considere a Durango entre los
estados con la tarifa 1C, que es más baja
con subsidio.

Piden subsidio de la CFE para
Durango ante altas temperaturas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado local Luis Enrique

Benítez Ojeda indicó que la 4t
está reprobada en materia de
seguridad, el país arde, solamente
en lo que va de este mes de junio,

suman 971 homicidios dolosos. 
Ni siquiera ha terminado el mes

de junio y ya es el más violento
que se tiene en la administración
de AMLO y se pone en evidencia
la mala estrategia que tiene el
gobierno federal para combatir a

la delincuencia. Los operativos
federales han sido fallidos y esos
se ven todo el país, asaltos en
carretera, homicidios,
feminicidios, acciones del crimen
organizado. Tan solo este fin de
semana se volvió a vivir un

despojo de vehículo con violencia
en la supercarretera Durango-
Mazatlán y en muchos estados
del país se registraron
homicidios. Por si fuera poco, en
el estado de Veracruz se amenaza
y se atenta contra el Poder

Judicial. Y este es el país que tiene
la 4t, por eso ya que se acercan las
elecciones 2024, la pregunta es
¿cómo por qué se va a volver a
votar por un gobierno que
mantiene al país en estas
circunstancias?

La 4T está reprobada en seguridad, el país arde



Artículos personales, en
primer lugar en el top
ten de compras en línea
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

De acuerdo al Inegi, los principales productos
comprados por internet se concentran especialmente en
artículos de uso e higiene personal, que abarcan un 74.3
por ciento; las menos buscadas son las apps.

En el top ten de las ventas en línea, el primer sitio lo
ocupan los artículos de uso e higiene personal con un
74.3 por ciento, es decir, ropa, perfumes, entre otros,
mientras que la segunda posición está ocupada por
artículos para el hogar, como muebles, lámparas,
sillones, con un 40.7 por ciento; en tercera posición los
alimentos y bebidas con un 37.0 por ciento.

La cuarta posición son servicios de transporte por
plataforma, por ejemplo: Uber, Didi, Bolt entre otros que
alcanzan 34.6 por ciento; el quinto peldaño está ocupado
por reservaciones o boletos de viaje o entretenimiento
con un 30.6 por ciento.

Las otras cinco posiciones ocupadas por celulares o
accesorios con un 29.3 por ciento en sexto lugar,
mientras que en séptimo lugar se encuentran los
aparatos electrónicos con un 27 por ciento, el sitio ocho
está ocupado por artículos de salud con un 19.4 por
ciento, el noveno con 16.8 por ciento se trata de libros y
la décima posición en cuanto demanda, son programas
y o aplicaciones con un 16.5 por ciento.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Luego de un par de hechos en
que elementos de la Cruz Roja
llegaron hasta media hora tarde a
cubrir emergencias con
consecuencias fatales para las
víctimas, en conferencia de
prensa, el delegado de la Cruz

Roja, Guillermo Pérez Gavilán, se
lavó las manos en torno a
retrasos en esos servicios.

Aseguró que ellos están
atendiendo conforme a los
tiempos desde el momento en
que se les da parte, hasta que
llegan al lugar y es que Pérez
Gavilán detalló que los reportes
se hacen llegar vía radio desde C5
y se atienden de manera
inmediata.

Afirmó que así sucedió en los
dos casos que han generado
polémica por una presunta
demora de elementos de la Cruz
Roja, lo que es impreciso dado
que los tiempos están conforme a
la normativa y parámetros.

Se refirió al pasado 16 de junio
en la madrugada, cuando hubo
un chofer de transporte urbano
fue herido con un arma blanca y
sostuvo que los paramédicos

llegaron sin demora, el traslado al
lugar de los hechos en Circuito
Interior se realizó al recibir el
reporte a las 4:48 horas y se llegó
al lugar de los hechos a las 5:03,
es decir 15 minutos después; un
tiempo récord, ya que de acuerdo
a la aplicación Google Maps el
trayecto ocupaba un tiempo de
22 minutos.

Aseguró que la Cruz Roja se
cuenta con equipo suficiente, hay

16 ambulancias, cada día se
atienden decenas de emergencias
con cinco escuadras.

Reconoció que con el nuevo
edificio de la Cruz Roja que está
más retirado, sí hay algunos
lugares que quedan más lejos
como el sur de la ciudad.

Apuntó finalmente que esperan
pronto ampliar el número de
ambulancias y ampliar los
servicios de salud.

Se deslinda Cruz Roja de retrasos en los servicios
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos, inició la
segunda etapa de construcción
del edificio que albergará las
clínicas en la Facultad de
Odontología. En el evento
estuvieron presentes el director
de la unidad académica, Gamaliel
Ortiz Sarabia; la secretaria
académica, Lissett Herrera y el
secretario administrativo, Luis
Enrique Martínez Montelongo.

El director de la Facultad de
Odontología explicó que esta
construcción traerá un beneficio
importante para la sociedad.
Hasta ahora, el desarrollo de
habilidades clínicas limitaba el
número de estudiantes que

podían ser aceptados. Sin
embargo, con la construcción de
estas nuevas clínicas, se tendrá la
oportunidad de aceptar a más
estudiantes.

El rector mencionó que el año
pasado comenzó esta
construcción con un presupuesto
inicial de poco más de tres
millones de pesos. Sin embargo,
gracias al Fondo de Aportaciones
Múltiples 2023 se obtuvo un
aumento en el monto para
alcanzar la cantidad de cuatro
millones 790 mil 403 pesos. Eso
se destinará a la construcción de
las clínicas, las cuales contarán
con un área de recepción, sala de
rayos X, sanitarios y un cuarto de
máquinas, que es la parte que se
empezó a construir en ese

momento.
Solís Ríos enfatizó la

importancia de mejorar la
Universidad y señaló que cada
año se busca que los fondos se
apliquen de la mejor manera
posible y la construcción de estas
clínicas, programada para
terminar en diciembre,
representa una de las inversiones
más significativas. Recalcó que el
beneficio más importante será la
apertura de nuevos espacios para
que los jóvenes puedan ingresar
a la institución, pues cada año la
UJED tiene que dejar fuera a
muchos aspirantes debido a la
falta de espacios para ofrecer una
mejor calidad educativa, pero con
obras como esta esa brecha se va
acortando.

Inicia segunda etapa del edificio de
clínicas en la Facultad de Odontología

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales
confirmó que este año no se
instalará la tradicional e histórica
EXPO PRODUCCE o Pabellón
Industrial en la Feria Nacional
Durango, "simplemente los
tiempos ya no nos daban".

Realizar un pabellón como
nosotros lo veníamos este
haciendo ya los tiempos ya no
nos daban para nosotros estamos
a un mes y finalmente tenemos
que llegar a que hacer algo digno.

Dijo que como empresarios les
interesa que se conozca lo que se
hace en Durango, los temas de la
industria, lo que se ofrece,
además de implementar acciones
en favor del emprendedurismo y
de la empresa duranguense.

Durango tiene numerosas
actividades productivas que se
quieren difundir y en la EXPO
PRODUCCE y en la FENADU se
encontró un lugar propicio para
mostrar los sectores productivos;
desde industria hasta
gastronomía, textiles,
tecnologías, turismo, entre
muchos otros.

En años anteriores se tuvo una
excelente respuesta por parte de

los ciudadanos en el espacio
conocido como Pabellón
Industrial, se llegaron a recibir
más de seis mil visitantes en un
día.

Incluso en la edición del año
pasado se tuvieron 50 empresas
comprometidas y participando en
la EXPO, se brindaron 60
actividades diversas,
encaminadas no solo a posibles

ventas, sino también a las
conexiones entre empresas y a
involucrar a la ciudadanía en
estas dinámicas, con dinámicas y
conferencias que impulsaron el
emprendedurismo tan necesario
en Durango.

Sin embargo, “este año no se
encontraron las condiciones para
que la EXPO PRODUCCE fuera
posible, intentamos trazar rutas,

acuerdos, pero no se tenían los
tiempos adecuados”.

Para este año se quería hacer
algo digno para mostrar a los
ciudadanos y a los visitantes,
"pero ya los tiempos no nos
daban, estamos a un mes", indicó
para señalar también que fueron
diversos factores los que orillaron
a esta determinación, el lugar
también requiere estructura,

entre otras cosas.
Por lo anterior, "queremos

informar a toda la ciudadanía
duranguense que esperaba ser
partícipe o ser espectador de esta
EXPO, que el proyecto no se
llevará a cabo durante este 2023,
pero seguiremos trabajando en
otros proyectos empresariales y
en próximas fechas los daremos a
conocer", remarcó la entrevistada.

Este año no habrá EXPO PRODUCCE,
"los tiempos ya no nos daban": CCE 



8 MIÉRCOLES 21 DE JUNIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

LOCAL

La Escuela de Lenguas invita a formar parte del “Diplomado
en fundamentos de la enseñanza del idioma inglés”

DURANGO, DGO.

La Escuela de Lenguas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) invita a los
docentes de inglés a formar parte
del "Diplomado en fundamentos
de la enseñanza del idioma
inglés", que consta de tres
módulos y las inscripciones están
abiertas hasta el 23 de junio,
mientras que las clases
comenzarán el 28 de junio, para
concluir el 22 de septiembre.

Adriana Chacón Limones,
coordinadora de Formación
Continua de la Escuela de
Lenguas, explicó que el
diplomado se enfoca en tres áreas
específicas. El primer módulo
aborda los fundamentos e
historia de la lengua inglesa, el
segundo se centra en la didáctica
de la lengua inglesa, y el tercero
se enfoca en los fundamentos y la

aplicación de métodos didácticos.
Las clases se llevarán a cabo en

línea los días miércoles, jueves y
viernes, de 16:00 a 20:00 horas,
aunque los horarios podrían
variar según las actividades
asignadas por los instructores en
cada módulo. Los tres módulos se
desarrollarán de manera
simultánea.

El diplomado está abierto al
público en general y tiene validez
oficial. Consta de 120 horas de
estudio. Para los egresados de la
Escuela de Lenguas, los tres
módulos pueden ser tomados
como una opción de titulación.
Además, aquellos que tengan
experiencia como profesores de
inglés podrían revalidar sus
perfiles.

Además, Chacón Limones
destacó que el diplomado
proporciona los conocimientos y
herramientas necesarias para
presentar el examen EGAL EIN del

CENEVAL. Esto aplica tanto para
los pasantes de la Licenciatura en
Docencia de la Lengua Inglesa
como para el público en general
que haya adquirido
conocimientos y habilidades de
manera autodidacta.

El objetivo principal del
diplomado es facilitar el
aprendizaje de los orígenes y
conceptos del inglés, así como la
enseñanza de las habilidades
lingüísticas y del sistema
lingüístico. También busca
fortalecer la práctica docente. Se
espera que los estudiantes del
diplomado mejoren y
fundamenten sus conocimientos
en estas áreas mencionadas.

Para obtener más información
sobre el diplomado, los
interesados pueden acudir a las
instalaciones de la Escuela de
Lenguas o consultar la página
web y las redes oficiales de la
institución.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El vicepresidente de Talleres

Mecánicos de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco), Armando
Soto Luna hizo algunas
recomendaciones para nivelar el
vehículo en temporada de calor,
ya que el riesgo de una
conflagración es alto, si no se
toman las precauciones.

El dirigente empresarial indicó
que lo más peligroso en la
temporada de calor es el tanque
de combustible, por lo cual se
recomienda tenerlo en niveles de
tres cuartos a medio tanque,
porque si está demasiado lleno
con el calor puede generarse una
conflagración; el combustible con
el calor se pone denso, es decir, se
hincha y es más vulnerable.

Destacó así mismo que es
necesario revisar el agua o
refrigerante, mangueras de agua,
la bomba de agua, termostato,
sensores de temperatura.

Comentó que ya ha habido
casos en la República, donde
vehículos con tanque muy lleno
han tenido accidentes,
concretamente mencionó el caso
de Mexicali donde se registraron
cuando menos 25 vehículos

afectados por una circunstancia
así.

De igual manera, el entrevistado

señaló que también es muy
importante bajarle un poco al aire
de ella llantas, aproximadamente

de tres a cinco libras menos de la
presión normal que traen los
vehículos, y también es

recomendable revisar el aire
acondicionado y el filtro del aire
de cabina.

Sabías que los vehículos también sufren,
aquí hay algunas recomendaciones



MIÉRCOLES 21 DE JUNIO DEL 2023 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

78.9 % de los
duranguenses
son usuarios
de internet
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La media nacional en cuanto a
usuarios de internet es de 78.6
por ciento, Durango se encuentra
ligeramente arriba con un 78.9
por ciento; el estado que tiene
mayor uso de internet es Baja
California con 89.8 por ciento y el
que menos tiene es Chiapas con
un 56.7 por ciento.

Lo anterior es de acuerdo a la
publicación de la encuesta del
Instituto Nacional de Estadísticas
Geografía e Informática (Inegi),
donde además queda expuesto
que, en cuanto a hogares con
acceso a internet, el estado de
Durango se encuentra por debajo
de la media nacional que es de
68.5 por ciento, pues la entidad se
coloca en 60 puntos porcentuales
considerando los hogares que
contrataron paquetes de internet
fijo.

Los usuarios de telefonía celular
en Durango alcanzan el 79.7 por
ciento, poco más que la media
nacional que es de 79.2 por ciento
el estado con más uso de
celulares baja California con 189.5
por ciento de la población y el que
menos es 61.2 por ciento en
Chiapas.

Pero sí de televisión se trata
Durango está por encima de la
media nacional alcanzando un
92.8 por ciento de la población
que tiene televisor en su hogar,
también por encima de la media
nacional que es de 90.7 por
ciento.
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DURANGO, DGO.
El gobierno que encabeza

Esteban Villegas Villarreal firmó
los compromisos por la Igualdad
y Bienestar de las mujeres de
Durango, con la presencia de la
presidenta del Instituto Nacional
de Mujeres (Inmujeres), Nadine
Gasman Zylbermann, con el
compromiso de generar las
condiciones por un mejor
Durango, con respeto a los
derechos humanos de las
mujeres.

Con esta firma se busca pactar
el compromiso del gobierno
estatal para garantizar el ejercicio
pleno de los derechos de las
mujeres, a través de políticas
públicas y acciones legislativas
que permitan el impulso y
posicionamiento de una agenda
común para la igualdad
sustantiva entre hombres y
mujeres.

La capacitación “Construyendo
la Igualdad desde lo Local” la
encabezó la presidenta de
Inmujeres, junto con su equipo de
trabajo y fue dirigida a miembros
del Gabinete Estatal,
ayuntamientos, directoras de las
instancias municipales de la
Mujer, representantes de los
Poderes Legislativo y Judicial, así
como sociedad civil.

En Durango llegó la hora de
tener un gabinete con paridad y
perspectiva de género, en donde
las 14 mujeres que están en la
toma de decisiones en puestos de
primer nivel contribuyen a
promover acciones con
perspectiva de género, destacó el
secretario general de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela.

Nadine Gasman, presidenta
nacional de Inmujeres, declaró
que Durango es el estado número
16 en firmar los compromisos por
la Igualdad y Bienestar de las
Mujeres, en donde se busca cerrar
las brechas de la desigualdad, así
como la revisión del marco
normativo para poder asegurar
que no existan legislaciones que
incurran en la discriminación. 

En este tenor, también es
necesario hablar con los hombres
para cerrar las brechas de la
desigualdad. 

La directora general del
Instituto Estatal de las Mujeres
(IEM), Alejandra Terrones Ochoa,
mencionó la importancia de la
perspectiva de género y de
generar las condiciones de
igualdad entre hombres y
mujeres para una vida libre de
violencia. 

En dicho acto, se contó con la
presencia de representantes de
los tres Poderes del Estado:
Ejecutivo, Legislativo y Judicial,
en donde juntos con el liderazgo
de Esteban Villegas se ha
respaldado a las mujeres al
ponerlas en el centro de la
política pública. 

Desde el Congreso del Estado, se
han impulsado seis de cada diez
legislaciones a favor de las
mujeres en Durango como la
iniciativa “tres de tres” para
combatir la violencia de género,
por lo que la actual legislatura
pasará a la historia gracias a su
compromiso a favor de ellas y de
la igualdad.

Después de la firma de
compromisos, se llevaron a cabo
capacitaciones sobre
Territorialización de la Política

Nacional de Igualdad en las
Entidades Federativas, dictada
por Nadine Gasman; ¿De qué
hablamos cuando hablamos de
género? Discriminación y
Desigualdad; así como Marco
Normativo que protege los
derechos de las mujeres.

En Durango, se trabaja como si
todos los días fueran 8M para
abatir las desigualdades, la
violencia de género y en contra
de las mujeres, así como el
respeto a los derechos de las
mujeres.

En gobierno de EVV todos los días son 8M, firma
compromisos por la Igualdad y bienestar de las mujeres
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Ante la ola de calor que azota al

país y en especial a la comarca
lagunera, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio a través de la
Dirección de Salud Municipal ha
emitido una serie de
recomendaciones a directivos y
maestros de los planteles
escolares del municipio con el fin
de cuidar la integridad física de
los alumnos. 

El titular de la Dirección de
Salud Municipal, José Antonio
Adame de León señaló que las
personas más vulnerables ante
los inclementes rayos solares y las
temperaturas altas, son los
menores de edad y los adultos
mayores, es por ello que la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, ha
instruido a las dependencias
involucradas para que atiendan
estos segmentos de población,
evitando que se presenten los
llamados golpes de calor. 

La Dirección de Salud Municipal
mantiene comunicación y

coordinación con las autoridades
de Protección Civil y Educación
para atender cualquier
contingencia y emite las
siguientes recomendaciones a las
escuelas: 

• Proteger la integridad
de los alumnos. 

• Invitarlos a tomar
abundantes líquidos, de
preferencia agua o Suero Vida
Oral. 

• No exponerlos por
tiempos prologando al sol. 

• Mantener ventilados los
espacios cerrados. 

• Permitir que los
estudiantes utilicen gorra. 

En cuanto a las actividades
físicas, queda a consideración de
los responsables de las
instituciones educativas buscar
alternativas para la práctica de
las mismas y evitar llevarlas a
cabo durante los horarios con
mayor intensidad de calor. De
preferencia cancelar toda
actividad que se realice a la
intemperie, concluyó.

Salud Municipal emite recomendaciones
a escuelas 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Todo se encuentra listo para que

este jueves 22 de junio se lleve a
cabo en la explanada de la
Presidencia Municipal, la Cuarta
Feria del Empleo, en la cual se
ofertarán más de mil vacantes de
trabajo, por lo que el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección de
Fomento Económico y Turismo,
invita a los buscadores de trabajo
a que acudan con su solicitud de
empleo o currículum.

El titular de la Dirección de
Desarrollo Económico y Turismo
Gómez Palacio, Erick Escobedo
García, señaló que gracias a las
gestiones realizadas por la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, ante
los empresarios de la localidad,
esta es ya la cuarta feria que
organiza el Ayuntamiento,
destacando la gran participación
de solicitantes de empleo.

El objetivo de estos eventos,
señaló Escobedo García, es
vincular de manera directa, ágil y
gratuita a los buscadores de
empleo con áreas de selección de
capital humano de empresas,
cámaras empresariales y Servicio
Nacional de Empleo para
postularse a vacantes.

El horario de la jornada es de
9:00 a 13:00 horas y se estarán
ofertando mil 038 vacantes.

Las ofertas de trabajo que
estarán disponibles son:
ayudante de inventarios,
ayudante de mantenimiento,

vendedores, supervisores de
farmacia, chofer quinta rueda,
chofer local, vigilante, jefe de
seguridad, auditor de obra,
supervisores de cobranza, gestor
extrajudicial, jefe administrativo,
ejecutivo de ventas,
montacarguistas, auxiliar de
cocina, cocinera, almacenista.

Así como supervisor de ventas,
chofer mensajero, distribuidores,
ayudantes generales, soldadores,
operador de corte, limpieza,
técnico electromecánico, técnico
de refrigeración, analista,
almacenista, técnico en
fumigación y tratador de aguas,
entre otros.

Por último, Escobedo García,
invitó a los buscadores de empleo
a preparar su currículum o
solicitud de empleo y acudir a la
cita, este jueves, en la explanada
de la Presidencia Municipal, en un
horario de 9:00 a 13:00 horas.

Este jueves, Cuarta Feria del
Empleo en Gómez Palacio



GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Púbica, a través del
Departamento de Prevención del
Delito, impartió la mañana de
este lunes, una plática a alumnos
de la Escuela Secundaria 54 Isaac
Newton, sobre la Ley Olimpia,
que es un conjunto de reformas
legislativas que reconoce la
violencia digital como un tipo de
delito y se sanciona con multas
económicas o penas de cárcel
para quien viole la intimidad de
las personas a través de medios
digitales (ciberviolencia).

Así lo dio a conocer el titular de
la mencionada dependencia, Iván
Torres Chávez, quien comentó
que la integridad física y el

bienestar emocional de todos los
niños y jóvenes de Gómez Palacio,
es una prioridad para la
presidenta Leticia Herrera Ale y
que, por ello, se imparten este
tipo de pláticas que ayudan a
tener una mejor orientación y se
puede evitar problemas a futuro.

“Es fundamental educar a los
jóvenes sobre la Ley Olimpia, para
prevenir la violencia digital desde
temprana edad, las charlas en las
escuelas son una excelente
oportunidad para concientizar a
los estudiantes sobre la
importancia del respeto y la
privacidad en línea".

Además, consideró que estas
pláticas pueden ayudar a las
víctimas de violencia digital a

identificar y denunciar este
comportamiento al brindarles
información, añadió el
funcionario.

Finalmente, comentó que estas

charlas, así como las de
cyberbullying y acoso escolar, se
realizan de manera continua en
las escuelas del municipio,
invitando a los directivos o

maestros de planteles escolares
que quieran llevar las pláticas a
sus alumnos a comunicarse al
teléfono 8717140317 para poder
programar una visita.

Brindan plática sobre Ley Olimpia
a jóvenes de la secundaria 54
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

La Dirección de Arte y Cultura
del Ayuntamiento de Gómez
Palacio, tiene preparada esta
semana una gran cartelera para
todos los gustos en el Teatro del
Pueblo de la Feria Gómez Palacio
2023, eventos que darán inicio a
las 20:00 horas y no tienen costo
para la ciudadanía.

La titular de la dependencia,
Melissa Reuter Pérez, señaló que
los espectáculos que se presentan
en el Teatro del Pueblo, se realizan
con la finalidad de dar a conocer
los talentos gomezpalatinos y de

La Laguna en general, es por ello
que se ha abierto este espacio
donde pueden mostrar sus dotes
artísticas.

Este miércoles 21 el Grupo Los
Káiser, pondrán el ambiente a
través de la ejecución de su
nutrido repertorio de cumbias
que sin duda pondrán a bailar a
todos en el teatro. El jueves 22, el
Grupo Sin Censura estará en el
escenario, deleitando a los
asistentes con las baladas que a
todos gustan; el viernes, el Grupo
“Felones Norteño Show” dará
rienda suelta a todo su repertorio
de música norteña y el sábado,
anuncian la presentación de dos

grupos de danza folclórica:
“Raíces” de San Pedro, Coahuila y
el grupo Kikapú de la Escuela
Superior Artística de Gómez
Palacio. 

Para cerrar la semana, el
domingo estará presentándose el
grupo “Alto Voltaje”, compuesto
por cinco jóvenes talentos de la
música norteña.

Melissa Reuter Pérez, señaló que
cada día son más los espacios que
se abren para que los artistas
gomezpalatinos puedan
expresarse, así lo ha instruido la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, para
quien es prioritario el impulso a
la cultura, concluyó.

Invitan a disfrutar de los espectáculos
gratuitos en el Teatro del Pueblo
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado de
Gómez Palacio (Sideapa), dio
inicio a los trabajos de reposición
del subcolector ubicado en el
fraccionamiento Santa Teresa, con
la finalidad de brindar mayor

calidad en los servicios en la red
de drenaje, obra en la que se
invierten dos millones 705 mil
pesos. 

Así lo dio a conocer Francisco
Escalera Tostado, titular de la
dependencia, quien agregó que,
en apego a las indicaciones de la
presidenta Leticia Herrera Ale, de
brindar servicios de calidad a los
gomezpalatinos, se está

trabajando en supervisar los
colectores, subcolectores y pozos
del municipio, para verificar su
funcionamiento y remediar en la
medida de lo posible los daños
causados por la antigüedad de
estos.

Comentó que los trabajos a
efectuar en el subcolector
ubicado en calzada Durango,
entre el bulevar México y calle

Guerrero son, la introducción de
360 metros de tubería de
polietileno de alta densidad de 12
pulgadas de diámetro y la
instalación de 70 descargas
domiciliaras de 6 pulgadas de
diámetro. 

Con esta obra, se beneficiará a
poco más de dos mil 500
habitantes el sector, dijo Escalera
Tostado.

Finalmente, agradeció el apoyo
recibido por parte de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien, desde
inicios de esta administración
municipal, se ha encargado de
realizar las gestiones necesarias
para la reparación y reposición de
pozos, así como tuberías que,
durante la administración
pasada, no recibieron
mantenimiento alguno.

Sideapa repone
subcolector en
Santa Teresa
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Infobae 
Ricardo Monreal Ávila hizo un

llamado a la dirigencia de Morena
para que esté atenta a un posible
exceso de gastos de los aspirantes
en la contienda interna rumbo a
2024, pues según el zacatecano
los costos de este tipo de
publicidad excede los 5 millones
de pesos autorizados a cada
participante.

Durante su recorrido por
carretera de la Ciudad de México
a Toluca, Monreal contabilizó
decenas de anuncios
espectaculares en el trayecto con
la imagen de los aspirantes a la
Coordinación del Comité de
Defensa de la Transformación, lo
que violaría las reglas de piso
parejo entre los contendientes.

“Eso debe verlo el partido con
urgencia porque de la salida de la
ciudad vi más de 30 de una sola
persona y es parte de la equidad
que hay que cuidar y no permitir
la inequidad”, expresó el senador
con licencia.

Por esa misma razón, el senador
con licencia, exhortó a sus
compañeros a moderarse en los
gastos de promoción, pues
también ha detectado decenas de
pintas en bardas, y eso podría
traerles problemas ante el
Instituto Nacional Electoral (INE).

“Ojalá y se moderen, no alcanza
con 5 millones, no sé cuánto
cuestan, pero son muchos.
Conmino a mis compañeros que
tienen muchos espectaculares y a
los que están gastando
demasiado que moderen, es
mejor asambleas pequeñas donde
la gente se queda a escuchar sin
darles nada, sin pedir nada a
cambio”, dijo Monreal Ávila.

El ex coordinador de los
senadores de Morena recomendó
que son mejores las asambleas y
el contacto directo con la gente,
pues es más valiosa la
permanencia de los ciudadanos
sin recibir nada a cambio.

“Me sorprendió mucho que de la
noche a la mañana aparecieran
decenas, cientos de
espectaculares de los compañeros
aspirantes a este cargo, pero
vamos a ver y yo voy a seguir
luchando con mis propios
medios”, indicó el aspirante,
quien optó por promover su
imagen a través de un “reality” a
través de sus redes sociales.

Durante su segundo día de
recorrido por el país, Monreal
Ávila recorrió la capital toluqueña
para difundir su visión sobre la 4T
y aseguró que el triunfo de
Morena en 2024 es casi seguro, de
no ser porque se fracture la
unidad durante el actual proceso.

En ese sentido, expresó que
hasta el final se mantendrá unido
al movimiento del presidente
Andrés Manuel López Obrador. Y
pese a no contar con mucha
afluencia de seguidores durante
su recorrido por la capital del
Estado de México, Monreal
aseguró que “aunque esté el sol,
llueva, truene o relampaguee,
vamos a caminar”.

Por ese motivo, el político
zacatecano pidió a sus seguidores
invitar a otras personas a
sumarse a su movimiento, pues
aún le restan 58 días de recorrido
por el país para posicionar su
imagen entre la ciudadanía.

Morena lanzó advertencia a
las corcholatas

Este lunes, el líder nacional de
Morena, Mario Delgado, invitó a
los seis aspirantes del proceso
interno abtenerse de promover, o
adelantar, posibles acciones de
gobierno en caso de ganar la
encuesta de los próximos meses,
debido a que esto podría ser
interpretado por las autoridades
electorales como actos
anticipados de precampaña o
campaña, lo que traería
consecuencias para cada
infractor.

El pasado viernes el INE dictó
medidas cautelares a los seis

contendientes del proceso
interno de Morena para que se
abstengan de promover sus
aspiraciones presidenciales
rumbo a 2024 debido a que aún
no son los tiempos que marca la
ley electoral.

Por su parte, Mario Delgado
aseguró el pasado domingo que
la contienda entre corcholatas
está blindada porque se trata de
un proceso de organización
interna de Morena, pues el
ganador de la encuesta será
designado Coordinador de la
Defensa de la Transformación, y
en ningún caso constituye una
precandidatura o candidatura.

Ricardo Monreal advirtió sobre
gastos excesivos de “corcholatas”



“El mayor crimen está ahora,
no en los que matan, sino en
los que no matan pero dejan
matar”: José Ortega y
Gasset.

● Violencia Imparable
● Senadores panistas hacen
“fuchi” al PRI
● Comenzó el deambular de
“corcholatas”
● L M Alcalde, de la STPS a
Gobernación

Mientras siguió el circo de las corcholatas
este fin de semana en diversas partes del
país, sin respetar ni sus propias reglas y
mucho menos las leyes federales
electorales, con clase magistral de box
incluida en el Zócalo capitalino, el crimen
organizado avanza en la conquista del
territorio nacional. Ya tiene presencia en
más del 80 por ciento del territorio
mexicano y es una amenaza directa y
latente para toda la población.
Documentos hackeados a la Secretaría de
la Defensa Nacional por el colectivo
Guacamaya y una investigación de más de
seis meses de la firma AC Consultores,
concluyen “el crimen organizado tiene
presencia en 81 por ciento del territorio
nacional y 110 millones de mexicanos
están en riesgo latente y directo”. En más
de mil 400 de los 2,471 municipios del país
se han presentado ejecuciones, masacres,
narcomantas, extorsiones, secuestros,
videos amenazantes y asesinatos de
policías, políticos y funcionarios.

El Cuarto Informe Anual de la Estrategia
de Seguridad Pública confirma: del 1 de
diciembre de 2018 al 31 de marzo de 2023,
se hallaron 2,794 fosas, clandestinas. En
estas se encontraron 4 mil 837 cuerpos; de
ellos, 49.1 por ciento (2,891) habían sido
identificados hasta el cierre de marzo, es
decir, 2,556 cuerpos se encuentran sin ser
identificados en los servicios forenses del
país, y va para largo lograr su
reconocimiento pues no se cuenta con los
recursos para ello. El mes anterior, mayo,
según las cifras oficiales de homicidios
dolosos, se ha colocado como el más
violento de 2023, con un promedio de 76
casos diarios y un acumulado de 2 mil 350
asesinatos.

Cecilia Flores, madre buscadora de
Sonora, consideró se debe la falta de

identificación al nulo interés de las
autoridades en el tema de desaparecidos.
No existe apoyo alguno para estas
búsquedas, la investigación no se sigue y
los números presentados como egresos
para las adquisición de equipo sofisticado
lo constituyen palas y perros. La estrategia
es llevar a los buscadores a ciertas áreas,
hacer excavaciones, pasear a los canes y
dar las ordenes de inicio y fin sin resultado
alguno.

A estas alturas del sexenio, sigue
careciéndose de una base de datos central
de ADN, para hacer más identificaciones.
Aún se trabaja en el Laboratorio de
Identificación Humana del Instituto
Nacional de Medicina Genómica
(INMEGEN) de la Secretaría de Salud. Faltan
de concluir las pruebas de control de
calidad, obtener la validación de la
Comisión Federal para la Protección contra
Riesgos Sanitarios (Cofepris) y el
financiamiento autorizado por la
Secretaría de Hacienda para la realización
de los estudios. Actualmente hay una
investigación en curso sobre las finanzas
del organismo, con lo cual se deslindaran
responsabilidades sobre el robo de 9.3
millones de pesos de cuentas bancarias del
mismo. Los hechos delictivos se
registraron en 2022, pero se conoció el
desfalco hace unas semanas, mientras se
realizaba el proceso para elegir al nuevo
director; el anterior deberá dar
explicaciones sobre la sustracción de
dinero de las cuentas del Instituto.

Cabe destacar él INMEGEN tiene 20 años
de existencia. Un total de 15 millones de
pesos han sido invertidos para el
establecimiento de este laboratorio de
identificación humana, el cual tenía
planeado procesar hasta 20 muestras
complejas en un mes, algo totalmente
ridículo para el tamaño del problema en
México de cadáveres y fosas clandestinas
localizadas en todo el territorio nacional.
Pero, además, ni eso podrán hacer, pues se
robaron 9.5 millones de pesos de sus
cuentas.

Mientras, las organizaciones criminales
siguen imponiendo y conquistando
territorio, protegidas por la política de la 4
T bajo la consideración de haber creado un
monstruo, un Frankestein, imposible de
dominar con los recursos que cuenta el
gobierno federal. Según lo publicado en el
diario El Universal, las estructuras
delictivas con mayor presencia en México
son: Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)
el cual opera en 20 estados y 427
municipios; Cartel de Sinaloa en 24
entidades y 243 municipios; Cártel del
Golfo en 10 entidades; la Familia
Michoacana en 7 y 103 municipios; y los

Zetas en seis, es decir no existe un rincón
del territorio en donde no se tenga
registrada su actividad. De acuerdo con la
ultima investigación sobre esta
problemática existen 175 grupos
criminales diseminados en todo el
territorio nacional.

Para la Iglesia católica, la, violencia es un
flagelo incontrolable. A un año del
asesinato de dos sacerdotes jesuítas y un
guía de turistas en Chihuahua, consideran
la existencia de la grave crisis de
inseguridad como el pendiente más
peligroso para México, el cual se agudiza
con el paso del tiempo, la impunidad y la
falta de resultados en todas las
investigaciones. A la fecha son miles de
carpetas de investigación de crímenes sin
cerrarse, sin tener responsables tanto
materiales como intelectuales y esa falta
de capacidad de las autoridades ha sido,
literalmente, muy bien aprovechada por
los delincuentes.

¿AVANZA LA ALIANZA?
Ex dirigentes panistas advirtieron que

sellar la coalición con el PRI significaría
una sentencia de muerte para el albiazul,
un “suicidio”, porque el tricolor de
Alejandro “Alito” Moreno no aporta nada y
puede ser la antesala de una grave derrota.
Gustavo Madero, senador del Grupo Plural
y ex líder nacional del PAN, ironizó: “hay
una hipótesis que hay que explorar, hoy el
PRI está muerto y no se ha dado cuenta, es
un zombi, y en septiembre cuando Morena
tome posesión del Estado de México
quedará reducido a un partido local con
solo dos gobernaciones… El partido
hegemónico que se apoyó sobre sindicatos,
en la Presidencia de la República,
gobernadores, estructura y nómina, ya no
existe”. Como si lo anterior no fuese
suficiente, Madero calificó al tricolor como
caja vacía y, finalmente, sucia, con una
imagen de corrupción y con una dirigencia
cuestionada por sus propios militante. Por
lo tanto, propuso, el PAN debe actualizarse,
ver el mapa y ver con nuevos ojos la nueva
realidad electoral y política del país,
porque mantener esa alianza con el
tricolor “es un suicidio para el proceso
electoral del 2024”.

Germán Martínez, senador también
integrante del Grupo Plural y ex dirigente
panista nacional, señaló: “creo que la suma
de rechazos no genera mayoría de
gobierno y si creo que hay que revisar con
cuidado este tema. Tienes que recordar lo
que dicen, dime con quién andas y te diré
quién eres”. El PAN, dijo, “tiene que hacer
un examen de conciencia, no sólo verse el
ombligo, tiene que abrirse 100 por ciento
a la ciudadanía, dejar de jugar solo y tocar
en orquesta con la ciudadanía y romper las
alianzas que no te traen ganar”. Damián
Zepeda, senador blanquiazul, indicó: “la
alianza no debe continuar. Debemos
corregir el rumbo, es un fracaso electoral
evidente, necesitamos impulsar un nuevo
proyecto que ponga al partido al servicio
de la sociedad. “El PRI nada aporta al PAN,
ya que seis de cada diez personas lo
rechazan. En todas las encuestas se ve un

65 por ciento de rechazo al PRI. La
oposición no puede ganar en 2024
abrazando a un partido con ese nivel de
rechazo y que, además, en el pasado
reciente fue un aliado de Morena en
muchas reformas”.

Hasta ahora, los puntos conciliados por
las dirigencias nacionales de PAN, PRI y
PRD con organizaciones civiles para elegir
candidato en 2024 incluyen elecciones
abiertas a la ciudadanía, pase de charola
de aspirantes a seguidores, foros y debates
en diferentes zonas del país, entre otros.
La iniciativa con más aceptación son las
elecciones primarias en cada partido para
concluir con ocho finalistas, más dos
propuestos por cada integrante de la
alianza Va por México (6) y dos civiles. No
caen en vano las declaraciones del
gobernador de Yucatán Mauricio Vila
quien asegura contar con la disposición y
la facilidad de convencer a Movimiento
Ciudadano de aliarse con el PAN, sin el
tricolor de por medio.

DE LOS PASILLOS
Mientras consejeros del INE acuden en

grupo a Palacio Nacional a recibir
instrucciones, el Tribunal Electoral Federal
hace serias advertencias a Morena y sus
corcholatas. …Gerardo Fernández Noroña,
diputado federal con licencia del PT,
aseguró que los demás contendientes de la
candidatura presidencial de Morena “no
han cumplido los acuerdos”… Claudia
Sheinbaum recibió el bastón de mando de
pueblos originarios de Xochimilco, aunque
mejor se hubiera esperado a la realización
del certamen de la “Flor más Bella del
Ejido” en esa alcaldía para tener mayor
audiencia… Ricardo Monreal visitó la
Basílica de Guadalupe el sábado y los
acuerdos “se los pasó por salva sea la
parte”, pues hizo de la visita un acto
electoral y, además violó el Estado laico.
Cabe destacar también visitó al Santo Niño
de Atocha en Fresnillo, Zacatecas en busca
de un gran milagro… Marcelo Ebrard
sigue dando “campanazos” y ahora
propone crear, si gana, la Secretaria de la
4T, y que ésta sea encabezada por Andrés
Manuel López Beltrán… Se está poniendo
muy ruda la competencia al interior de
Morena. Y más fuertes las patadas debajo
de la mesa. Esto apenas comienza y, por lo
visto no han requerido del lenguaje para
atacarse directamente, hay otros
caminos…

Luisa María Alcalde fue designada por el
presidente Andrés Manuel López Obrador
como nueva titular de la Secretaría de
Gobernación. Saltó de la Secretaría del
Trabajo al segundo puesto más importante
del Ejecutivo federal. Dejó sin desarrollar
y aplicar integralmente las reformas
laborales impulsadas por esta
administración. Su encumbramiento
fortalece al grupo político de su madre,
Bertha Alicia Luján, integrante de la
dirigencia nacional de Morena. Aunque
existe el oscuro regreso del florero de
Bucareli.
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No fue una “ocurrencia”. La sorpresa que
el viernes anunciara la “corcholata”
Marcelo Ebrard fue escrita y llevada a cabo
hace ya siete sexenios, el de don José López
Portillo, por Carlos Salinas de Gortari,
quien entonces era el factótum de la
precampaña presidencial de Miguel de la
Madrid.

Fue Salinas quien sí planeó que el
entonces secretario de la desaparecida
Programación y Presupuesto llevara a su
equipo a dos grandes quereres de JLP:

A Rosa Luz Alegría, primero, y
posteriormente a José Ramón López
Portillo Romano, a quien el mismo
Presidente en funciones calificó como “el
orgullo de mi nepotismo”.

Fue así como la dupla De la Madrid –
Salinas llevó a ambos subsecretarios de la
extinta SPP, Rosa Luz y José Ramón, a ser
incluso factores en la decisión que terminó
favoreciendo al propio colimota para
jefaturar al Estado Mexicano de 1982 a
1988.

Fin de una época, la de “el último
Presidente de la Revolución”, según
palabras del propio JLP pronunciadas en
Cancún, se llevaba a cabo por aquel
entonces un debate sobre si el sucesor
debiera ser técnico o un político.

Por los primeros era De la Madrid quien
encabezaba a los aspirantes.

Don Javier García Paniagua a los
segundos.

Fue el propio García Paniagua quien, en
un desayuno en casa de su ayudante de
toda la vida al que incluso llamaba
hermano, el coronel Robles como lo
conocíamos muchos, nos platicó a Carlos
Ramírez y a este escribidor como en la sala
donde tomábamos café, habían estado
meses antes del “destape” Rosa Luz y José
Ramón aplicándole un cuestionario sobre
los grandes problemas que el país
enfrentaba en esos momentos.

Con ese par de dados cargados a su favor
era obvio que el ganador sería De la
Madrid. Como fue. Ganaron los técnicos.

Años más tarde, en otro desayuno en la
(mal) llamada Colina del Perro, don José
nos confesó, también a Ramírez y a mí, que
se había equivocado en lo que Luis Spota
llamó Palabras Mayores.

Y no sólo porque se sentía muy lastimado
y hasta traicionado por las acciones y
palabras que ya en el poder le enderezara
De la Madrid, sobre todo porque aceptó
que aún los problemas técnicos deben ser
solucionados por los políticos.

Rosa Luz y José Ramón fueron usados y
abusados por De la Madrid y Salinas. Al
segundo prácticamente lo exiliaron a Italia.
A la primera le causaron tanto daño que
terminó con severos problemas mentales.

Ese guion fue el que siguió Ebrard el

último lunes.
Usar a Andrés Manuel Andy López

Beltrán para terminar desechándolo
finalmente, si es que llegara a ser la
“corcholata” levantada del piso.

Por si fuera poco, además, “lo encueró”.
Andy López es también factor de decisión
política en la sucesión de su papá.

Ninguna “ocurrencia”, ¿verdad?
Céspedes: “En el aire las compuso”
Por vez primera en muchos meses

coincido con Andrés Manuel López
Obrador. A nadie hay que desearle la
muerte.

Lamentablemente ese es un pensamiento
escondido en la mente de muchos
mexicanos inconformes ante la traición a
él mismo y a quienes votamos por él, lo
mismo que por su pésimo desempeño, que
por favorecer con recursos de quienes
pagamos impuestos a varias dictaduras
latinoamericanas.

Víctima de una de ellas, la cubana, el
cantautor Francisco Céspedes “en el aire
las compuso” y sacó de su ronco pecho con
afinada voz ese oscuro deseo de los
oprimidos por el uso y el abuso del poder
político de gobernantes tipo AMLO.

En una entrevista que se viralizó en redes
sociales a partir de este último domingo
Céspedes dijo:

“Cuando uno viene de un país que tiene
mucha necesidad, donde hay un
presidente que invita el 15 de septiembre
a un dictador cubano (se refería a Miguel
Díaz-Canel) y lo pone por encima de los…
no sé, o sea, tú puedes invitar a cualquier
presidente, pero no ponerlo como el
máximo”.

Y luego enfatizó:
“… Porque por eso, entonces, me cae

muy mal ese tipo (AMLO) y ojalá que se
muera”.

Es, efectivamente, como dijo el caudillo
de los cuatroteros, un insulto, “un punto
de vista extremo”. 

No. López Obrador no debe morir antes
de pagar todo el daño que le ha provocado
a México y a las relaciones del país con
otras naciones del planeta.

Para empezar, debe sufrir la derrota de su
Movimiento –que se esfumaría ante el
deceso del reyecito de cuarta-- en 2024,
ante el hastío de la mayoría de los
mexicanos no maiceados por él con los
recursos públicos.

Y de ahí pa’l real.
Vaya usted anotando en una lista qué es

lo que nos debe y cual sería cada uno de
los castigos que merecería por ello.

Mejor pensar eso, antes de pedir que se
muera.

¿No cree usted?

Indicios

La verdad, la verdad, ojalá en la
Presidencia de la República fuese tan fácil
cambiar de titular como lo es en la
Selección Nacional de futbol. Que, ante
desastres como el atribuido a Diego Cocca,
llegase un reemplazo con solo un
chasquear de dedos. A López Obrador le
habríamos quitado la titularidad desde el
momento en el que anunció la cancelación
del aeropuerto que se ubicaría en Texcoco,
a partir de lo cual nos dimos cuenta de lo
equivocados que estuvimos al llevarlo a
vivir en Palacio Nacional. * * * Si las
constantes fallas y hasta accidentes
mortales en el Metro de CDMX eran en
verdad para “sabotear” a Claudia
Sheinbaum, todo haría suponer que en
adelante ese importantísimo medio de
transporte correrá igual que como lo venía
haciendo en sexenios anteriores. Sólo
habría que recordar la versión oficial de los
hechos, en la titubeante voz de Elizabeth
García Vilchis, encargada de la
divertidísima y siempre errada sección “las
mentiras de la semana”, que en una
matiné palaciega presentó un video en el
que rechazaba que hubiese militarización
dentro del STC y reiteraba que los
accidentes que han estado ocurriendo
dentro de las instalaciones se tratan de
“incidentes atípicos provocados por daños
deliberados” parte de una campaña para
desprestigiar las labores de la “corcholata”
(i)responsable del Metro. * * * Escogió bien
AMLO al veracruzano Cuitláhuac García.
Es, con todo respeto, el más pendejo de la

manada cuatrotera, el más manipulable –
incluso por su secretario de Gobierno--, el
único que hasta ahora le ha servido de
punta de lanza para atacar a miembros del
Poder Judicial y al gremio periodístico: La
presidente de la SCJN, Norma Piña; la jueza
Angélica Sánchez, y la columnista que ha
revelado la corrupción imperante dentro
de la administración pública de la entidad
del Golfo. Desde aquí acompaño
solidariamente a la valiente colega Claudia
Guerrero Martínez. * * * Cuando hasta
inicios de esta semana despachaba al
frente de la cartera del Trabajo y Previsión
Social, quien fungía como verdadero
secretario era Arturo Alcalde, su papá.
Ahora en Gobernación, ¿quién le hará la
tarea a Luisa María Alcalde Luján? ¿Su
mamá, Bertha Luján, quien fuera
Contralora del DDF en el inconcluso
sexenio de AMLO en la capital federal? * * *
Por cierto que Andy López colocó a si
íntimo amigo Marath Bolaños al frente de
la STPyS. ¿Para qué necesitaría una
Secretaría del Despacho para él si tiene
prestanombres? * * * ¿Alguien más, aparte
de los memoriosos, recuerda que Xóchitl
Gálvez le ofreció a Claudia Sheinbaum ser
su city manager al inicio de su periodo –
también inacabado—en CDMX? * * * Justo
y merecido homenaje, esta mañana, a don
Raúl Muñoz Leos, organizado por sus pares
agrupados en el Instituto Mexicano de
Ingenieros Químicos. ¡Enhorabuena! * * * Y
por hoy es todo. Le deseo, como siempre,
¡buenas gracias y muchos, muchos días!
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Infobae 
Que somos lo que comemos y

que una alimentación saludable
se verá reflejada en un mejor
estado de salud física y mental no
es novedad. En el último tiempo,
se está sumando cada vez más
evidencia acerca de cómo la
alimentación ofrece la mejor
oportunidad para vivir más
tiempo y de manera más
saludable

En ese sentido, una
alimentación del tipo
mediterránea mejora la salud
cardiovascular y previene
enfermedades no transmisibles
como cáncer y diabetes, entre
otras. Recientes investigaciones
hallaron que, además, la dieta
que debe su nombre al patrón de
alimentación basado en los
hábitos de italianos, griegos y
otros habitantes de la región, a
largo plazo, muestra un efecto
positivo en la salud del cerebro.

El régimen favorece el consumo
de grasas saludables, como las del
aceite de oliva y los frutos secos,
y limita el consumo de productos
animales. Y según una
investigación de la Universidad
Ben-Gurion del Negev, “la pérdida
de peso exitosa después de una
intervención en el estilo de vida
podría tener un efecto
beneficioso en la trayectoria del
envejecimiento cerebral”.

“Las intervenciones en el estilo
de vida que promueven la
pérdida de peso pueden
tener un impacto
beneficioso en la
trayectoria de
envejecimiento
del cerebro que
se observa
con la
obesidad
—

señalaron los
autores del
estudio—. “Los
próximos pasos
incluirán averiguar si la
desaceleración del
envejecimiento cerebral
provocado por la obesidad da
como resultado mejores
resultados clínicos para los
pacientes”.

Además, el estudio muestra una
estrategia potencial para evaluar
el éxito de los cambios en el estilo

d e

v i d a
s o b r e

la salud
del cerebro.
Con las

t a s a s
globales de

obesidad en
aumento, la

identificación
d e

intervenciones
que tengan un
impacto positivo

en la salud del

cerebro podría tener
importantes impactos

c l í n i c o s ,
educativos

y

sociales.
El estudio

más grande de este
tipo hasta el momento
fue dirigido por Iris
Shai de la Universidad

Ben-Gurion del Negev,
profesora adjunta de la Escuela de
Salud Pública de Harvard y
profesora honoraria en la
Universidad de Leipzig, Alemania,
junto con su ex estudiante de
posgrado, el doctor Alon Kaplan y
colegas de las universidades de
Harvard y Leipzig. En tanto, un
subestudio de menor escala fue
realizado por la profesora Galia
Avidan del Departamento de
Psicología de la Universidad Ben-
Gurion del Negev y el doctor
Gidon Levakov, ex estudiante de
posgrado en el Departamento de
Ciencias Cognitivas y Cerebrales.

Según vieron, “la obesidad está
relacionada con un
envejecimiento del cerebro más
rápido de lo que normalmente se
esperaría”. Los investigadores
pudieron capturar este proceso
calculando la “edad cerebral” de
una persona, mediante escaneos
cerebrales detallados, y
determinaron que ésta es
independiente de la edad
cronológica.

“Este enfoque también ayuda a
comprobar cómo ciertos factores,
como el estilo de vida, pueden
influir en el envejecimiento del
cerebro en escalas de tiempo
relativamente cortas”,
destacaron.

Los detalles del estudio
Los investigadores estudiaron a

102 personas que cumplían con
los criterios clínicos de obesidad.
Los participantes fueron
sometidos a un escáner cerebral
al principio y al final del
programa, y también se les
realizaron más pruebas y
mediciones en otros momentos
para captar otros procesos
biológicos afectados por la
obesidad, como la salud del
hígado.

Utilizaron los escáneres
cerebrales tomados al principio y
al final del estudio para examinar
el impacto de la intervención en
el estilo de vida en la trayectoria

Cómo la alimentación influye en la salud
cerebral: el beneficio de la dieta mediterránea



del envejecimiento. Los
resultados revelaron que una
reducción en el peso corporal del
1% llevó a que la edad cerebral de
los participantes fuera casi nueve
meses más joven que la edad
cerebral esperada después de 18
meses. Este envejecimiento
atenuado se asoció con cambios
en otras medidas biológicas,
como la disminución de la grasa
hepática y las enzimas hepáticas.

“Nuestro estudio destaca la
importancia de un estilo de vida
saludable, incluido un menor
consumo de alimentos
procesados, dulces y bebidas,
para mantener la salud del
cerebro”, aseguró Levakov de cara
a los resultados obtenidos.

En tanto Avidan agregó: “El
presente trabajo nos animó
descubrir que incluso una pérdida
de peso del 1% era suficiente para
afectar la salud del cerebro y
conducir a una reducción en la
edad del cerebro”.

Dieta mediterránea y cerebro
Estudios anteriores ya habían

demostrado que las personas que
comen pescado, fruta, verdura y
frutos secos —los principales
alimentos de la dieta
mediterránea— tienen un 23%
menos de riesgo de sufrir
demencia en comparación con los
que no siguen este tipo de
alimentación. Por supuesto, esto
también abarca a los pacientes
con la enfermedad de Alzheimer,
que representan el 75% de los
enfermos por demencia

Esta es la principal conclusión
publicada recientemente en la
revista médica BMC Medicine, en
base a un análisis de datos de

más de 60.000 personas mayores,
que reveló que seguir una dieta
mediterránea reduce la
probabilidad de desarrollar
demencia en casi una cuarta
parte, incluso entre aquellos con
genes que la ponen en mayor
riesgo.

Aunque diversos trabajos
habían abordado el impacto de
esta dieta sobre los trastornos
neurodegenerativos y habían
sugerido que este tipo de
alimentación disminuía el riesgo,
esos estudios se habían limitado
a muestras pequeñas.

Pero en este estudio el equipo
liderado por el doctor Oliver
Shannon, del Centro de
Investigación en Nutrición y
Envejecimiento de la Universidad
de Newcastle, ha analizado los
datos de 60.298 personas del
Biobanco del Reino Unido que
habían completado una
evaluación dietética.

“El principal mensaje para llevar
a casa de este estudio es que,
incluso para las personas con un
mayor riesgo genético, consumir
una dieta más mediterránea
podría reducir la probabilidad de
desarrollar demencia”, dijo
Shannon.

En la actualidad, 55 millones de
personas en el mundo tienen
alguna forma de demencia, y más
del 60% vive en países de
ingresos bajos y medios. Como la
proporción de personas mayores
está aumentando en casi todos
los países, se estima que los casos
de demencias, especialmente de
la enfermedad de Alzheimer, que
agrupa el 75% de los enfermos
por demencia, podrían aumentar

a 78 millones en 2030.
La dieta mediterránea se

caracteriza por un alto consumo
de vegetales, frutas, legumbres y
cereales, pero tiene al aceite de
oliva como prácticamente la
única fuente de grasas
monoinsaturadas. Salvo por eso,
la alimentación del sur europeo
es realmente baja en grasas
saturadas, incluye un consumo
moderado de pescado, poca carne
y aves, y casi nada de lácteos. El
vino –contrariamente a lo que el
prejuicio podría indicar– es
incorporado en cantidades muy
moderadas y solo con las
comidas.
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Infobae 
La obra que el artista Martín

Ron realizó en la Torre de Agua de
la ciudad costera de Miramar en
Argentina, de 35 metros de
altura, con la imagen de dos
niños felices a punto de darse un
chapuzón, fue elegido como el
“Mejor mural del mundo” en el
mes de junio por la prestigiosa
plataforma Street Art Cities.

El mural de Ron, elegido entre
más de 300 obras, fue realizada
en el marco de la VI Bienal de Arte
de Miramar y cuenta con un
diseño que permite una
visualización en 360 grados,
regalando una experiencia única
desde distintos puntos de la
ciudad.

“Inspirado en las vacaciones en
la costa cuando era chico, retraté
la esencia de la felicidad a través
de la imagen de dos niños, Nina y
Salvi deleitándose en un
refrescante chapuzón”, contó el
propio muralista sobre su trabajo
reconocido.

Además del homenaje a la
ciudad, popularmente conocida
como “la ciudad de los niños”, el
mural encierra una
representación de los kiwis,
producto destacado de la zona.

La obra resultó ganadora entre
una selecta competencia de 100
murales de todo el mundo,
destacándose por su
“originalidad, técnica y poderosa
narrativa visual”, según la

publicación especializada.
Sin embargo, esta no será su

última hazaña, ya que la obra
competirá contra los mejores
murales del año en el mes de
diciembre, en busca del título de
“Mejor mural del año”.

El reconocimiento para Ron se
da luego de dos años
consecutivos en los que obtuvo el
subcampeonato: en el 2022, con
la obra Viaje de estudio realizada
en la Universidad de Lomas de
Zamora, homenaje a los y las
estudiantes del conurbano
bonaerense; mientras que en el
2021, con Olivia mira al cielo en
el barrio Observatorio de la
ciudad de Córdoba para el

aniversario del que fue el primer
observatorio nacional.

Hace solo dos meses, el artista
oriundo de Caseros había
inaugurado Olivia en la ciudad,
un impactante mural en Palermo
que muestra a una niña que mira
con ojos curiosos, sobre la calle
Arenales 3355 de la Ciudad de
Buenos Aires.

Declarado personalidad
destacada de la cultura por la
Legislatura porteña, Ron (1981) es
autor de más de 300 obras
callejeras, pintó en varias
estaciones de las líneas A, D y H
del subte porteño y es
considerado uno de los diez
mejores muralistas del mundo.

Un mural de Martín Ron, elegido
como “el mejor del mundo”



Infobae 
Un fragmento de un poema de

Virgilio fue hallado por primera
vez en un ánfora de aceite que
data de hace 1.800 años y fue
encontrada a partir de
excavaciones en terrenos de un
predio municipal de la localidad
española de Hornachuelos
(Córdoba).

El fragmento encontrado mide
seis centímetros de ancho y ocho
de largo y la excepcionalidad de la
pieza reside en que nunca se han
documentado versos del autor de
La Eneida, nacido en el año 70 a.
C., en un ánfora destinada al
comercio de aceite, informó la
Universidad de Córdoba.

El resto de ánfora fue hallado
por Francisco Adame, un vecino
de la aldea de Ochavillo, en
Fuente Palmera (Córdoba),
cuando paseaba por la zona del
arroyo de Tamujar, en un área
muy cercana a la aldea de
Villalón, y entregó el material a
investigadores del proyecto
‘Oleastro’, de las universidades de
Córdoba, Sevilla y Montpellier
(Francia).

El equipo de investigación no se
sorprendió por el hallazgo,
porque es habitual que aparezcan
palabras impresas en las ánforas
y son estos datos impresos, como
productores, cantidades o
fiscalización, los que han
permitido a la arqueología

recomponer la historia del
comercio agrícola del Imperio
romano.

Pero al comprobar la literalidad
del texto, los investigadores
descubrieron que se trababa de
algo insólito: un texto de Virgilio
escrito en la zona inferior de la
ánfora, probablemente sin
intención de que nadie reparara
en ellos, lo que muestra cierto
grado de alfabetización de un
área rural como fue esta zona de
la vega del Guadalquivir.

El informe “Las Geórgicas de
Virgilio in figlinis: a propósito de
un grafito ante cocturam sobre
un ánfora olearia bética”, que
publica hoy la Journal of Roman
Archaeology, de la Universidad de
Cambridge, revela que entre los
restos se localizaron los primeros
versos del poema Las Geórgicas,
de Virgilio, autor cuyos textos se
empleaban en Roma para enseñar
a los niños a leer.

La inscripción corresponde a los
versos séptimo y octavo del
primer libro de las Geórgicas, un
poema de Virgilio dedicado a la
agricultura y la vida en el campo
escrito en el 29 a.C.

“La autoría y la verdadera
intención del que lo escribió son
difíciles de determinar, pero todos
los indicios nos dirigen hacia
alguien que no deseaba que se
viese, ya que fue inscrito en la
parte inferior del ánfora”, explica

Iván González Tobar, doctor por la
Universidad de Córdoba,
consigna el diario El Imparcial.

Virgilio fue el poeta romano más
popular de su época. La Eneida se
enseñaba en las escuelas y sus
versos fueron un ejercicio
pedagógico para muchas
generaciones. Por eso, es habitual
encontrarlos en restos de
materiales cerámicos de
construcción, lo que llevó a
muchos autores a relacionarlos
con funciones educativas. Pero la
pregunta que inquietó a los
investigadores es por qué fue

hallado en un ánfora, y por qué
Las Geórgicas y no La Eneida.

Los investigadores consideran
que como el primer libro de Las
Geórgicas está dedicado a la
agricultura, y que se trata de una
zona eminentemente rural, su
uso pedagógico “no resulta
descabellado, máxime cuando
está constatada la presencia
notable de niños en los talleres de
tejas galo-romanas, aunque no
está demostrado si colaboraban
en ciertas tareas o sólo pululaban
por el alfar.

En el caso de los talleres de

tablillas micénicas, en cambio, las
huellas dactilares halladas
asocian a los menores con tareas
de aprendices de escribas. Los
expertos se debaten, por tanto,
sobre si este grafito fue un
“ejercicio mecánico, como simple
entretenimiento, o una práctica
de escritura de alguien que grabó
unos versos que aprendió de niño
y que dejó inconclusa la cita, bien
por un lapsus memoriae o porque
cambió repentinamente de
actividad”, según la investigación
a la que tuvo acceso el diario El
País.
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Increíble hallazgo de un poema de Virgilio de
hace mil 800 años en una ánfora de aceite
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Infobae 
El plano inicial del documental

Todo lo que respira (All That
Breaths) parece una escena de
una película de ciencia ficción
postapocalíptica o un film de
catástrofe. La cámara se mueve a
ras del suelo por un terreno lleno
de basura y ratas en la noche de
la ciudad de Nueva Delhi, en
India. En escenas posteriores
aparecerán ranas, cerdos
tomando agua en el río, monos y,
por supuesto, vacas. Tampoco
faltan insectos que pululan entre
toda la contaminación de una de
las ciudades más pobladas del
planeta. Los protagonistas
humanos de la película son dos
hermanos que han tomado en sus
manos una misión: proteger y
cuidar a las aves del lugar, en
particular al milvus migrans,
conocido vulgarmente como el
milano negro. En medio del caos
reinante, los peligros, la suciedad
y otros animales, ellos rescatan a
todas las aves heridas, las cuidan

y alimentan hasta que puedan
volar. En la terraza del edificio
donde viven, crían a las que
pueden en un improvisado
hospital veterinario.

Nadeem Shehzad y su hermano
menor, Mohammad Saud, llevan
20 años dedicándose a esta
titánica tarea y dicen haber
atendido a más de veinte mil
pájaros. No es una tarea sencilla
y tampoco es la imagen tierna
que uno imaginaría al hablar de
proteger pájaros. Estas aves, por
ejemplo, se alimentan de carne y
carroña. Se posan en grandes
cantidades sobre los basurales y
los hermanos les dan de comer
carne picada. La situación del
desastre ambiental que los rodea
empeora aún más cada día.

La producción dirigida por
Shaunak Sen brilla por la manera
en que está filmada. Cada escena,
a pesar de la sordidez del entorno,
tiene un cuidado estético fuera de
lo común. Se nota que hay
material porque no hay planos

irrelevantes o mal filmados. No es
solo un documental sobre el
cuidado de las especies y el medio
ambiente, además de la historia
principal también se asoman y
finalmente estallan los conflictos
sociales en la ciudad. La violencia,
los saqueos y los disturbios de
carácter religioso en Nueva Delhi.
No solo las aves están en peligro
y no solo ellas deben adaptarse a
los cambios a su alrededor.

Todo lo que respira fue muy bien
recibida por todos sus temas, por
la manera en que une ambos
discursos en un final angustiante,
pero sin bajar los brazos. Como
los hermanos que protagonizan
la película, lo único que saben es
seguir adelante con su tarea
contra viento y marea. Después
de ganar en el Festival de Cine de
Cannes, el largometraje logró una
nominación al BAFTA y otra al
Oscar, entre muchas otras
nominaciones y premios en todo
el mundo. Se puede ver en HBO
Max.

“Todo lo que respira”, el
documental ecologista nominado
al Oscar para ver en HBO Max
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Infobae 
Los nuevos episodios de

Outlander comienzan a llegar a
Star+. La popular serie de
fantasía histórica regresa en su
séptima temporada, continuación
más que esperada por sus
seguidores dado el final de
suspenso con el que se despidió
la sexta entrega en 2022. Esta
producción británica-
estadounidense está basada en la
saga de novelas escritas por
Diana Gabaldon, y es
protagonizada por Caitriona Balfe
(Nada es lo que parece) como una
enfermera del siglo XX que viaja
en el tiempo hasta el siglo XVIII.

La ficción dirigida por Ronald D.
Moore fue estrenada en televisión
en 2014 y desde entonces el
público acompañó a Claire
Beauchamp en la vida inusual que
halló al trasladarse entre dos
épocas distintas, su matrimonio
con Frank Randall (Tobias
Menzies) y su posterior romance
con el guerrero escocés Jamie
Fraser (Sam Heughan). Para la
séptima y penúltima temporada,
el drama se sitúa en el contexto
histórico de la Revolución de las
13 colonias.

“Es realmente emocionante
explorar el génesis de lo que es
Estados Unidos el día de hoy”,
comentó Balfe en un avance de la
nueva entrega. “Veremos a
mujeres realmente tomar la

batuta y tomar parte en la
revolución”, agregó Izzy Meikle-
Small, nueva integrante del
reparto como Rachel Hunter.

En capítulos anteriores, Claire y
Jamie establecieron su familia en
las colonias norteamericanas. En
medio de una inminente revuelta,
los dos construyeron una hogar
juntos en Fraser’s Ridge, el cual
deben proteger ahora. La nueva
entrega mostrará qué es lo que
ocurre cuando uno se vuelve
extraño en su propia casa. En ese
sentido, “A Life Well Lost”, el
primer episodio de la penúltima
temporada, reinicia la acción tras
el impactante final de la sexta
entrega cuando Claire fue
arrestada por el asesinato de
Malva Christie.

Además de la trama, hay
novedades en cuanto al reparto
de Outlander. La dupla
protagonista regresa junto a
Richard Rankin y Sophie Skelton
como Roger y Sophie Mackenzie;
sin embargo, el personaje de
Jenny Murray tendrá un rostro
diferente. Kristin Atherton toma
ese rol luego de que Laura
Donelly dejara el espacio debido
a conflictos con su agenda.

La séptima temporada estará
conformada por 16 capítulos
divididos en dos partes. Puedes
seguir la emisión de la serie cada
domingo desde el 18 de junio por
Star+.

“Outlander” está de vuelta: la temporada
7 lanzó su primer episodio en Star+
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Meta dejara vincular pronto,

como nuevo dispositivo en
WhatsApp, las gafas de realidad
virtual Meta Quest. El fin de la
multinacional de tecnología es
permitir un trabajo multitareas
con los visores que están de
moda.

Una nueva actualización de la
aplicación en su versión de
prueba permite ver que la
sincronización con las gafas de
Meta es posible, aunque por el
momento no se ha confirmado si
el procedimiento sería igual que
en el caso de otras pantallas que
requieren escanear un código QR
para acceder a los mensajes.

Aunque en un principio no se
haya desarrollado una plataforma
nativa de WhatsApp en la tienda
de Meta Quest, la sincronización
con el dispositivo permitiría
“forzar” el acceso a sus funciones
por medio de realidad aumentada
sin poner en riesgo el desempeño
del dispositivo.

Según WaBetaInfo, el
procedimiento sería similar al que
se realizó con las tabletas o la
aplicación de escritorio antes del
lanzamiento de la función
“Dispositivo compañero”.

La conexión entre ambos

dispositivos, celular y visores
Meta Quest, no influiría de
ninguna forma en las
características de seguridad de
WhatsApp.

Como se pudo conocer, la
pantalla de sincronización de
dispositivos también incluye un
mensaje en el que se indica que
“los mensajes personales están
encriptados de extremo a
extremo en todos los
dispositivos”.

Por el momento, esta función se
mantiene en fase de desarrollo y
solo se puede acceder a ella por
medio de una actualización de la
versión de prueba de WhatsApp.

Nueva función de seguridad
para llamadas en WhatsApp

En su actualización más reciente
para la versión global de
WhatsApp, la aplicación
incorporó una nueva
característica: ahora los usuarios
pueden bloquear las llamadas de
números desconocidos y que no
tengan registrados como
contactos en sus celulares.

Según Mark Zuckerberg, esta
herramienta es una característica
nueva que brinda mayor
privacidad y control para evitar
casos como llamadas entrantes
de spam o contacto con

desconocidos.
Esto no hace que personas con

números no registrados puedan
ponerse en contacto por
WhatsApp, sino que evita que el
celular suene o vibre. Todas las
llamadas seguirán registrándose

en el historial y aparecerán como
“perdidas”.

Para activar la función se deben
seguir estos pasos:

- Ingresar a la aplicación
WhatsApp y hacer clic en el botón
menú, ubicado en la parte

superior derecha de la pantalla.
- Seleccionar la opción Ajustes

del menú desplegable.
- Hacer clic sobre la sección

“Privacidad”.
- Seleccionar la opción

“Llamadas”
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WhatsApp tendrá su
versión en realidad
virtual con las gafas
Meta Quest
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La basura que tiras en la calle es lo que
ocasiona que se tape el drenaje, como
consumidor tienes un rol importante en
la generación de desechos, diariamente se
compra y se tiran kilos de residuos. 

Por eso coloca la basura en su lugar,
barre tu calle evitando que los residuos
vayan al alcantarillado e infórmate de los
horarios de recolección de desechos. 

¡Cuidando el medio ambiente, cuidamos
el agua, cuidamos Durango!

¿Sabías qué? 
Acumular la basura sin los cuidados

adecuados provoca emanaciones tóxicas
conocidas como lixiviados que
contaminan el aire y son altamente

dañinos para el manto friático de cual
obtenemos el agua que usamos
diariamente.

Infórmate de los horarios de recolección
y saca tu basura debidamente contenida
en el momento indicado.

¡Cuidando el medio ambiente, cuidamos
el agua, cuidamos Durango!

¿Sabías qué? 
Quemar basura contribuye al

desequilibrio climático, contaminando el
suelo, el agua y el aire. Además, es
perjudicial para tu salud, puede provocar
afecciones respiratorias, reacciones
alérgicas y hasta cáncer de pulmón.

No la quemes, es ineficiente y peligroso,
mejor recicla, e infórmate de los servicios
de recolección de basura.

¡Cuidando el medio ambiente, cuidamos
el agua, cuidamos Durango!

¿Sabías qué? 
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